

LARNAUD HISTOIRE

# Sept brochures de 12 725 actes d'état civil remises à la commune

L'acte final d'un travail de titan et de fourmi vient d'avoir lieu, restituant plusieurs siècles d'histoire communale.

Vendredi 20 avril, Roger Valeyre, président de la section de Lons-le-Saunier du Centre d'Entraide Généalogique de Franche-Comté (CEGFC), a animé une réunion avec les conseillers municipaux et les membres de l'association « CLOCH » (Cercle Larnaudien Ouvert à la Culture et à l'Histoire), présidée par Marie-France Romand. Il a présenté son association dont le but est de for-

mer et aider les généalogistes amateurs dans leurs recherches, mais surtout d'effectuer les relevés des registres paroissiaux et d'état civil des communes, afin de mettre à disposition des généalogistes une base de données.

## 5 600 pages de registres à déchiffrer

C'est ce travail énorme sur Larnaud, effectué par François Grappin, membre de CLOCH et du CEGFC, malheureusement décédé le 13 février 2018 à l'âge de 68 ans (lire *Hommage à François Grappin*), qui a été re-



■ De gauche à droite : Marie-France Romand (avec le portrait de François Grappin), Roger Valeyre et Philippe Antoine, maire de Larnaud. Photo Bernard GIRARD

## Hommage à François Grappin

Marie-France Romand, présidente du Cercle Larnaudien Ouvert à la Culture et à l'Histoire (CLOCH) a rendu hommage à François Grappin.

François, né le 21 octobre 1950, a travaillé au service Etat-civil à la mairie de Lons-le-Saunier. En 2005, il est revenu habiter à Larnaud dans la maison familiale qu'il a repeinte en bleu, « pour éloigner les mouches », comme il le disait. Membre fondateur du CLOCH, il en était le secrétaire. Il a participé à de nombreuses manifestations et à des travaux du CLOCH, notamment à la réalisation du panneau sur le bâtiment communal, à des conférences sur les familles Lardet, Ragnmey, à des animations avec l'école sur la guerre de 14-18, à des expositions... et il était un membre actif de la commission « Nos villages et leur(s) histoire(s) de Bresse Haute Seille ». Avant de décéder en février dernier, il préparait une rétrospective des œuvres du peintre Thomas, habitant du village et décédé en 1986



■ François Grappin lors de son travail sur les bâtiments communaux. Photo Bernard GIRARD

et la commémoration du 11-Novembre prochain de l'armistice avec la recherche des Larnaudiens mobilisés entre 1914 et 1918 et revenus au village, sans oublier le gros travail sur l'état-civil, présenté dans les sept brochures remises à la commune.

mis sous forme de sept brochures, soit au total 1 650 pages ; celles-ci concernent 12 725 actes relevés dans les registres paroissiaux de 1659 à 1792 puis dans les registres de la mairie de 1792 à 1932.

« François a lu et déchiffré 5 600 pages de registres pour ensuite entrer les données dans un logiciel spécifique baptisé « Nimègue », en mémoire du traité du 10 août 1678 entre les Provinces Unies et la France, qui mit fin à la guerre de Hollande, et dans lequel l'Espagne cède à la France la Franche-Comté. Ce travail l'a occupé de nombreuses heures », a précisé Roger Valeyre.

CONTACT CEGFC, maison des

## EN CHIFFRES

12 725 actes relevés, dont 5 528 baptêmes et naissances, 1 641 mariages, 4 772 sépultures ou décès, 784 actes divers (promesses et publications de mariage, confirmations, baptêmes de cloches, divorces...).

associations Lons-le-Saunier :  
cegfc.sectiondelons@neuf.fr  
Contact CLOCH :  
06.86.82.06.51.

